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“On doit passer à l’agent 3.0”
Présidente de leur fédération professionnelle Federia, Caroline Lejeune est 
consciente des futurs défis des agents immobiliers, courtiers comme syndics. 
Et dans un monde qui évolue, la défense du métier reste son principal objectif.

l’immobilier. Il y a six ans, j’ai fait par-
tie des membres constitutifs de Federia, 
et j’ai été élue au conseil national de 
l’Ipi [l’Institut professionnel des 
agents immobiliers, NdlR], poursuit-
elle. On m’avait déjà proposé de pren-
dre la présidence de Federia à l’époque, 
mais ma fille était trop jeune et je vou-
lais lui consacrer du temps. L’offre est 
revenue sur la table il y a trois ans et 
demi. C’était le bon moment, une suite 
logique, même.”

Digitalisation du métier

Là voilà donc aujourd’hui à la tête 
d’une équipe de quatre personnes, 
pour 1070 membres. “Nous comp-
tions 380 membres quand je suis arri-
vée et nous avons bien grandi, se ré-
jouit-elle. J’ai dû apprendre un nou-
veau métier rapidement car la crise 
sanitaire est arrivée et j’ai dû mener 
plusieurs combats pour défendre la 
profession. Je pense notamment aux vi-
sites de biens qui étaient interdites. Une 
mesure face à laquelle nous avons rem-

porté deux belles victoires, en première 
instance et en appel ! Pendant toute 
cette période, il a fallu créer et entrete-
nir des contacts avec les différentes ins-
titutions politiques et publiques, mais 
aussi représenter Federia dans les mé-
dias, notamment.”

Passé la crise sanitaire, d’autres dé-
fis se sont présentés, auxquels Caro-
line Lejeune fait face dans un monde 
toujours plus digital. “Tous les jours, 
j’essaie de casser cette image complète-
ment tronquée que renvoient certaines 
émissions de télévision, souffle-t-elle. 
Les gens ont le sentiment qu’il est dé-
sormais plus facile de vendre leur bien 
seul alors que les dossiers sont de plus 
en plus lourds au niveau administratif. 
On doit passer à l’agent 3.0 qui peut 
être un allié de choix face à tous ces cer-
tificats et labels mais qui peut aussi se 
démarquer sur les réseaux sociaux. Car 
ceux qui ne prennent pas le virage du 
digital ne survivront pas dans les an-
nées à venir.”

Thibaut Van Hoof

À 43 ANS, Caroline Lejeune 
bénéficie d’une solide expérience 
dans le monde de l’immobilier. Pré-
sidente de la fédération des agents 
immobiliers francophones de Belgi-
que Federia depuis trois ans et demi, 
elle a traversé et bien négocié les tur-
bulences de ces derniers mois. Et si 
les défis sont nombreux, la passion 
qu’elle nourrit pour le métier est 
toujours vive. “Ce qui m’habite dans 
ce rôle de présidente de Federia, c’est la 
défense de la profession au sens large, 
explique-t-elle d’emblée. J’ai tou-
jours eu un grand sentiment de justice 
dans ma vie, et cela se traduit dans mes 
missions au quotidien.”

Quoi de plus normal, finalement, 
pour celle qui est diplômée en Droit 
et qui a découvert l’immobilier à la 
sortie de ses études. “J’ai commencé à 
travailler dès mes seize ans, que ce soit 

dans l’horeca, la distribution de 
flyers dans les centres commer-
ciaux ou autres petits boulots, 

se souvient-elle. J’ai suivi des études 
de Droit et j’en suis sortie avec un gra-
duat, comme on disait à l’époque, à 
22 ans. Le papa de mon fiancé possé-
dait alors une agence immobilière et 
j’ai commencé à lui donner des coups 
de main au niveau administratif. La 
passion m’a tout de suite animée, entre 
ce côté légal et réglementaire qui me 
rappelait mes études et l’immobilier 
avec lequel j’ai directement accroché.”

La magie a semble-t-il opéré puis-
qu’elle a racheté l’entreprise de son 
beau-père à seulement 30 ans. “Il 
s’agit d’un bureau essentiellement actif 
dans le courtage en région liégeoise”, 
précise-t-elle sans en dire plus.

Car ce poste de présidente de Fe-
deria requiert avant tout de sa part 
une neutralité à toute épreuve pour 
représenter l’ensemble du secteur. 
“Dès le début de ma carrière, je suis 
rentrée dans le milieu associatif de 

FEDERIA

Projet
La Ville de Bruxelles inaugure Brucity, 
son nouveau centre administratif

La Ville de Bruxelles a officiellement inauguré le 
complexe Brucity, nouveau vaisseau amiral de son 
administration, occupé depuis le début de l’hiver par 
les fonctionnaires bruxellois. En sus des 37 000 m² de 
bureaux qu’il abrite, l’immeuble accueille depuis peu 
des séances du conseil communal. À noter que le 
déménagement de l’administration a été couplé à une 
vaste opération de modernisation et de simplification 
des services aux citoyens, notamment grâce à une 
digitalisation des procédures. Brucity est le fruit du 
travail conjoint des bureaux d’architectes Atelier Bruno 
Albert, Archi+I et Pierre Lallemand, et du développeur 
et investisseur AG Real Estate qui l’a construit en lieu 
et place de l’ex-Parking 58. (Belga)
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Crédits hypothécaires
Le nombre de nouveaux prêts 
n’a jamais été aussi bas
Le nombre de nouveaux crédits 
hypothécaires octroyés en Belgique a 
diminué en février selon les derniers chiffres 
de la Banque nationale. Avec 16 165 
nouveaux prêts, le mois de février 2023 
signe le chiffre mensuel le plus faible depuis 
2007, l’année où la Centrale des crédits aux 
particuliers a commencé à en collecter les 
données. Le précédent plancher avait été 
atteint en janvier. Ainsi, au cours des deux 
premiers mois de cette année, seuls 32 600 
prêts hypothécaires ont été octroyés, 
un nombre moitié moindre que la moyenne 
des cinq années écoulées. (Belga)

Parcs d’activités économiques
BVI.EU construit un nouveau parc pour PME à Hélécine
La commune brabançonne d’Hélécine abritera bientôt le dernier-né des parcs d’activités mixtes 
du promoteur spécialisé BVI.EU. Les travaux de construction du Hélécine Green Business Park 
ont officiellement débuté la semaine dernière et se termineront à la fin de cette année 2023. 
Au programme, trente unités pour PME capables d’accueillir tous types de fonctions : espace 
de stockage, de production, de distribution, showroom B2B, bureau ou même laboratoire.
Le site s’adresse donc en priorité à des entreprises actives dans les secteurs de la production, 
de l’entreposage, des services, de l’artisanat ou de la petite industrie. Chaque unité, d’une 
superficie allant de minimum 60 m² à 240 m², pourra être combinée avec l’unité voisine
selon les besoins de son occupant et aménagée pour être livrée clé sur porte avec toutes les 
installations techniques nécessaires. En plus d’être modulables, les espaces proposés sont 
également adaptables dans le temps en fonction de l’évolution de l’entreprise et ses besoins.

332
LE CARLTON ROUVRE À CANNES

L’hôtel Carlton de Cannes qui fête ses 110 
ans cette année a rouvert ses portes après 
trois ans de travaux, juste à temps pour le 

Mipim, le Marché international des 
professionnels de l’immobilier qui s’y tient 
du 13 au 17 mars. Le cinq étoiles du n° 58 
boulevard de la Croisette avait fermé ses 

portes en décembre 2020 pour mener des 
travaux d’agrandissement et de rénovation. 
L’hôtel qui s’étendait alors sur 32 000 m² 
et sept étages a ajouté 20 000 m² pour 

offrir au total 332 chambres dont 52 suites 
et 37 résidences. (AFP)
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